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´U
n  passaggio  
decisivo, che 
si  concretiz-
za a valle d�u-

na motivata selezione in dirit-
to e non dopo l�uso del rasoio 
di Occam, permettendo cosÏ 
al processo di decollareª. Usa 
citazioni  con  radici  filosofi-
che, per ribadire che la scre-
matura Ë avvenuta in manie-
ra ponderata e non semplice-
mente riduzionista, il procura-
tore Francesco Pinto. E lo fa 
nel commentare la decisione 
del tribunale che mercoledÏ, 
durante l�udienza sulla strage 
del Ponte Morandi, ha estro-
messo  502  parti  civili  sulle  
700 che avevano chiesto di po-
ter entrare nel dibattimento. 
´Se i numeri fossero rimasti 
inalterati - insiste - le ripercus-
sioni sulle scadenze sarebbe-
ro state esiziali. Il procedimen-
to mantiene una forte com-
plessit‡ e il  prossimo snodo 
decisivo  sar‡  rappresentato  
dalla  scelta  sull�ammissione  
dei molti testimoni citatiª. Il 
presidente del collegio Paolo 
Lepri, con i colleghi Ferdinan-
do Baldini e Fulvio Polidori, 
ha fornito una documento di 
oltre 80 pagine per fissare i cri-
teri di esclusione, e sono state 
per esempio estromesse le ri-
chieste  di  142  proprietari  
d�immobili che ne hanno la-
mentato il calo del valore. I 
magistrati  spiegano  che  ´in  
gran parte degli stessi atti di 
costituzione delle parti civili 

che  descrivono tale  voce di  
danno, si d‡ conto della circo-
stanza, notoria, che negli an-
ni a cavallo del tragico evento 
fosse gi‡ in atto nel capoluogo 
ligure e non solo una sensibile 
flessione dei mercato immobi-
liareª.

Altro passaggio emblemati-
co: sono stati esclusi in toto co-
loro che hanno lamentato l�au-
mento dei prezzi del carburan-
te o la necessit‡ di acquistare 
un mezzo a due ruote, per spo-
starsi  pi˘  agevolmente  nel  
traffico congestionato succes-
sivo al crollo. Agli occhi di Le-
pri, Baldini e Polidori queste 
non possono essere considera-
te conseguenze esclusive del 
collasso  dell�infrastruttura,  

mentre diversa Ë stata ritenu-
ta la situazione di chi ha chie-
sto di entrare nel processo per 
aver subito ripercussioni sulla 
propria vita e sulle relazioni, a 
causa del rallentamento dei 
tempi di percorrenza dei tra-
gitti abituali. L�ok Ë arrivato 
solo per chi risiedeva ´nella 
zona direttamente interessa-
ta dall�eventoª, ovvero ́ l�area 
a ridosso del viadotto crollato 
le cui vie sono state interdet-
te, in tutto o in parte, al traffi-
co o hanno comunque subito 
restrizioniª.  Tranciante,  ma  
con millimetrico dettaglio del 
perchÈ,  l�approccio  verso  i  
271 sfollati che hanno ricevu-
to un corrispettivo dalla strut-
tura commissariale per le abi-

tazioni  da  lasciare.  ´Non  si  
vuole certo mettere in discus-
sione - si legge nelle carte del 
tribunale - che gli sfollati pos-
sano aver sofferto significati-
vi disagi nelle zone del crollo 
e in quelle limitrofeª. E perÚ 
viene  ricordato  come  quasi  
nessuno, nella richiesta di co-
stituirsi parte civile, abbia fat-
to menzione delle cifre ricevu-
te. Rendendo quasi impossibi-
le, un domani, stabilire in au-
la un eventuale ulteriore risto-
ro, perciÚ devono stare fuori. 
Risposta negativa Ë stata poi 
fornita all�istanza dei vertici 
dell�aeroporto Cristoforo Co-
lombo,  che  avrebbe  subito  
una perdita ´non rilevante e 
comunque  imputabile  pure  

ad altri fattoriª e non solo ai 
problemi logistici  legati  allo 
scempio del Morandi, e discor-
so simile vale per il Porto di 
Pra�,  che ´Ë rimasto sempre 
apertoª.

» stato invece (ri)ammesso 
il  Comitato  ricordo  vittime  
precedentemente escluso poi-
chÈ nato dopo la strage, e que-
sto Ë elemento di conforto se-
condo Pinto: ´L�accostamen-
to all�Anpi nei processi sui cri-
mini dei nazisti - insiste il pro-
curatore - rappresenta una ba-
se solida per la tutela di un�as-
sociazione che vuole difende-
re la memoria di chi non c�Ë 
pi˘ e prevenire altre sciagu-
reª.�
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Bruno Viani

Nel futuro a breve termine i fa-
scicoli sanitari dei medici di 
famiglia  saranno  condivisi  
per consentire l�accesso a chi 
presta servizio di Guardia me-
dica e a chi lavora nei pronto 
soccorso  degli  ospedali  e  
nell�emergenza. E a brevissi-
mo chi andr‡ in un qualsiasi 
centro medico per effettuare 
esami potr‡ scegliere non so-
lo di farsi consegnare l�esito 
come sempre allo sportello o 
via mail ma anche di farlo con-
fluire direttamente nel  pro-
prio fascicolo sanitario in mo-
do che il medico di fiducia n 
prenda immediatamente vi-
sione. Sono i due punti che 
pi˘ direttamente interessano 
i pazienti liguri emersi ieri da 
un lungo confronto in Regio-
ne tra Alisa e i medici di fami-
glia.

PIŸ SICUREZZA NELLE EMERGENZE

´Abbiamo  presentato  una  

proposta elaborata come Fim-
mg - svela Andrea Stimami-
glio presidente dei medici di 
famiglia Fimmg, la federazio-
ne dei medici di famiglia - per 
consentire, in caso di soccorsi 
di emergenza, di trattare il pa-

ziente nel miglior modo possi-
bile ed Ë stata colta con l�uni-
ca riserva di un ulteriore esa-
me sull�esistenza di limitazio-
ni legate alla privacy, tra 15 
giorni ci aggiorneremoª. 

La strada verso la condivi-

sione delle  banche  dati  dei  
medici di famiglia con l�appa-
rato sanitario pubblico perÚ 
sembra segnata: la messa in 
rete dei programmi a cui acce-
dono i medici di famiglia per 
la gestione dei loro pazienti 

era uno degli obiettivi restati 
a lungo congelati, quello che 
era  il  limite  pi˘  evidente  
dell�attuale fascicolo sanita-
rio  viene  cosÏ  a  cadere.  Lo  
sblocco sostanziale Ë avvenu-
to ieri nel corso del comitato 
permanente regionale presie-
duto dal direttore generale di 
dipartimento Francesco Qua-
glia, con tutti i sindacati dei 
medici di medicina generale, 
Alisa, Regione e i rappresen-
tanti delle cinque Asl.

L�ostacolo  principale  era  
economico. ´I dettagli devo-
no ancora essere definiti - fa 
sapere la Regione - dovr‡ esse-
re elaborato un software per 
consentire ai diversi sistemi 
di dialogare e si Ë arrivati a un 
accordo anche economicoª.  
La Fimmg parla di un ́ rimbor-
so speseª per i costi oggi soste-
nuti dai singoli professionisti.

MENO BUROCRAZIA QUOTIDIANA

Nel corso dell�incontro sono 
stati affrontati e trovati punti 
di accordo anche su altre que-
stioni che riguardano la quoti-
dianit‡  dei  rapporti  medi-
co-paziente. Due sono ineren-
ti al fascicolo sanitario dei pa-
zienti: presto (anche in que-
sto caso il via libera scatter‡ 
tra due settimane, dopo un 
esame tecnico sulla ammissi-
bilit‡ del testo in relazione al-
la legge sulla privacy) ogni pa-
ziente potr‡ chiedere che l�esi-
to di un qualsiasi esame, di la-
boratorio o clinico specialisti-
co)  sia  trasmesso  in  tempo  

reale al proprio medico di fa-
miglia, grazie alla condivisio-
ne dei sistemi informatici e al 
progetto che Alisa sta portan-
do avanti, poi la realizzazio-
ne sar‡ affidata a Liguria Digi-
tale. 

Nel corso dell�incontro so-
no stati fatti anche ulteriori 
passi  avanti  verso  l�amplia-
mento dell�attivit‡ degli studi 
medici ai cosiddetti esami di 
primo  livello,  elettrocardio-
grammi ecografie e holter car-

diaco) ed Ë stata gi‡ varata 
una semplificazione alla buro-
crazia per i pazienti che han-
no diritto al trasporti in ambu-
lanza per interventi o visite: 
gi‡ da oggi non serve pi  ̆la ri-
chiesta del  medico di  fami-
glia, gli interessati dovranno 
andare (o delegare qualcuno 
ad andare) direttamente alla 
sede del distretto sociosanita-
rio: baster‡ un�autocertifica-
zione. �
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SUl ȂSecolo XiXȃ

lȅaccordo regionale

Esami rapidi e referti digitali,
patto tra medici di base e Alisa
Primo passo verso la condivisione dei dati sui pazienti. In studio ecografie e holter cardiaci

Presto si potr‡ chiedere 
che lŽesito di un esame 
venga trasmesso 
al medico di famiglia

SÏ a procedure 
semplificate per chi
ha diritto a un trasporto 
in ambulanza

il cantiere di rfi

Bretella tra PraŽ
e Terzo Valico,
finiti i lavori
ai nuovi binari

Il procuratore Pinto: restano alcune incognite su complessit‡ e i tempi. Decisiva la futura scelta sullȅammissione dei testi

´Ponte Morandi, il processo ora puÚ decollare
Ben motivata la riduzione delle parti civiliª

Un medico di famiglia nel suo studio

GENOVA

Si Ë conclusa ieri la secon-
da fase di adeguamento 
del Bivio Polcevera e in 
particolare dei due nuo-
vi  binari  previsti  nella  
tratta ferroviaria tra Vol-
tri  e  Sampierdarena.  
All�opera hanno lavora-
to circa 150 tecnici di Re-
te Ferroviaria Italiana e 
delle ditte specializzate 
impegnate  nei  cantieri  
del Terzo Valico. In parti-
colare, il prolungamen-
to della cosiddetta bretel-
la di Pra� servir‡ da inne-
sto nel Bivio Polcevera. 
Durante questa seconda 
fase, seguita ai lavori del-
la scorsa estate, sono sta-
te eseguite modifiche al 
piano binari ed Ë stato ri-
visto  l�apparato  di  co-
mando  computerizzato  
della circolazione collo-
cato a Rivarolo. Tra le al-
tre attivit‡ Ë stata instal-
lata, per la prima volta in 
Italia, un nuovo tipo di in-
tersezione su traversoni 
in cemento armato pre-
compresso. La configura-
zione definitiva del qua-
druplicamento della trat-
ta Genova VoltrioGeno-
va Sampierdarena avr‡ 
quattro binari complessi-
vi, di cui due nuovi per i 
treni a lunga percorren-
za (merci e viaggiatori), 
che si affiancheranno ai 
due dell�attuale traccia-
to della linea costiera per 
il traffico metropolitano 
e regionale. �
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La creazione della Zona rossa a ridosso del Morandi nei mesi successivi al crollo

La scelta del tribunale

Sul Secolo XIX di ieri la cronaca 
dellȅudienza durante la quale il 
presidente del collegio Paolo Le-
pri ha comunicato lȅesclusione 
di 520 parti civili. 

VENERDÃ 30 SETTEMBRE 2022
IL SECOLO XIX

27LIGURIA

Copia di 437f9cdc98f3d503d68f3b3cec8cc294




